

理研全報

行
理研究部
局
理研究部
務
事
成田市川町48号内
成田市川町48号内

新年度をむかえて 研究部長飯田和幸
新様がその運営を増し 初夏の 先輩の岩井泰治先生のお二方が執
訪れを感じます。希望に満ちた一
耳の姿にも落ち着きがみられる
この頃 先生方にはますます健康
勝で「活躍の一ことにお喜び申し上
げます。

田原のたゆまぬ研修と努力が多
方面に亘り実績をあげ、更にその
積みあげを力強くおし進める先生
方の熱意と協力を対して深く感
謝申し上げます。

理研会報も回を重ね、先生方に
おひじみになつていただき、活用
してあるものと感じます。今年
も実践・体験の記録・資料の紹介
意見交換等々多く取りあげ、お互
いの研修の一助とするため種々工夫
をこらし、ご期待に沿いたい所存
です。先生方のお力でよりもりあ
げていただきたいと思ひます。

本年度も現場の研修に着目し条
件をふまえた指導上の具体的な諸
問題を一つ一つ解決し実質してゆ
く研修しやすい場の設定に積極的
につとめてまいりたいと思ひます。

「印鑑教育の歩み」(第2回)、
「歴史 研究部のあゆみの中に「理
科研究部のおもじり」と題して研
究部顧問の村野正先生「終戦後の
理科研究部のおもじり」として大

きうにするためには、エネルギー的
な現象をどのようにとり上げてい
うたらよいか。

(2) 热传导が明確になつてゐるか。
指導過程の構造化のようでした。

(1) につじては、かず子どもが主
助け真剣に討議しながら研究活動
に専念し、人ととの親密な連け
じの上に数多くの問題を一つ一つ解
決をし、その上に積み上げをして
きた研修の姿がよくうかがえます。

例えは、電流と磁針のふれにつ
いて次のような提示のくふうなど

うだあります。

前に述べましたが研究推進にあた
り行事の調整等の兼ね合ひを考慮

し都市全体の研究推進はもちろん

のこと、地域活動をより重視し一
ニ・三・四部会とも各部長を中心

に先生方の熱意と積極的な参加に

より伝統ある研究部の美点を生か
しきの推進につとめ、常にこども

の「おかしいぞ」というような

期待とまち持たせる。そのおどろ

きが問題把握へと発展し主体的行
動となるのではなくらうか。こ

のようないいとこりする教員の

見方も大切でならないが等々が強調

されました。

今後残された問題として

①効果的な指導を支えるもの
②子どもの認識の程度をつかむに
よるか。

③自然科学の本質をどうわからせ
るか。

④実験とは何がかかる。

などは「温度と水や空気のふ
くれ方」の実験で「どうして水
がふきだしたのか」という課題

が提出されたのである。

○たひへん退れました。本年度を

一年をおとどけします。

○七月中に次回をおとどけする事

になります。

○理研展にそむえ夏休み中の講習

会や反応の関係も考えなくては
ならないので細かな配慮が必要

となります。

○理研展に